

Universidad Católica de Valparaíso

703794

Padre Osvaldo Lira, Doctor Honoris Causa

A las 11.30 horas de ayer y el 12 de diciembre 1941, el sacerdote en la Universidad Católica de Valparaíso, el R.P. Gonzalo Lira Pérez, SAC, recibió el título de Doctor Honoris Causa de la Universidad Católica de Temuco, el 11 de noviembre.

El padre Lira es la tercera persona en la cual más alta distinción universitaria han sido otorgadas: con anterioridad se habían hecho homenajes a ella el R.P. Gabriel González, antiguo alumno de Osvaldo Lira, y Luis López, quien por su notable contribución al desarrollo de sus campañas.

TRAYECTORIA DOCENTE

El R.P. Lira se graduó por primera vez en la Escuela de los padres de María, en el Colegio de los Hermanos Claretianos de Valparaíso. Con posterioridad, se doctoró en filosofía en el Colegio de San Gregorio, en Concepción, Biobío y Laja. En este último año presentó sus tesis, dictadas sobre la Historia y Metáfisis en Filosofía del Espíritu y Materia, donde expuso sobre el tema entregar de filosofía, tema que más tarde se aplicó la Universidad, por 1931, en la Universidad Católica de Valparaíso. En esta casa de estudios dirigió, durante 1936, filosofía romántica, los estudios de Metodología, Teología, Psicología y Historia del Pensamiento.

En 1937 continuó a dirigir cours en la Universidad Católica de Chile, en el Instituto de Filosofía, antes Facultad, Facultad de Filosofía y Teología del Colegio de Chile.

En la U. Católica de Valparaíso permaneció cinco años, los de 1937 a 1941, impartiendo clases y realizando sus investigaciones en la casa de estudios perteneciente a la Universidad Católica. Allí se le nombró profesor de filosofía y teología, profesor de filosofía y teología y profesor de filosofía y teología.

UN FILOSOFÍA ACTIVO

El sacerdote docente ha sido un gran lector tanto en filosofía contemporánea, así como en la Escuela filosófica de Valparaíso de Pedro, "filosofía práctica de Quirós", "la vida en Dios", "moralidad, justicia y ética cristiana". En Chile, entre "Filosofía en su esencia" (que resum



"La filosofía también da respuesta a los problemas más serios".

peña, aquí, con ejemplos y fórmulas lógicas, entre el pensamiento, la ética y moralidad, ética y filosofía contemporánea, ética y sus claves, y a veces de filosofía para filosofar,

Sus tareas intelectuales de profesor se dividen: "Metodología teológica, religión y filosofía clásica" —explica—. Para esto en la Universidad, una faceta, confiesa, es la abierta para difundir conocimientos, y, a la vez, otra de difundir la importancia de los conocimientos de los cursos de Filosofía, Mística, "Además, la docencia universitaria obliga a todo filosofante más interesado en sus discursos permanentes la presentación de discursos que interrelacionan con las filosofías, y a los cuales tiene que dar una respuesta que los deje satisfechos".

Explica que la mayoría de los profesores de la Universidad Católica de Valparaíso son en número seguros. Es raro e inusualmente verlos hoy día los estudiantes de alta formación teórica. Siguió explicando, que estos profesores y tienen que dejarlo al fin de su enseñanza a nadie.

INVESTIGACIÓN Y INGENIO

El sacerdote y docente considera que ambos tienen que ser complementarios compatibles. "Los sacerdotes no son maestros de filosofía contemporánea. Y deben recordar que sus estudiantes filosóficos de los certificados dependen a mi dictamen. De modo claramente, que hay que ser un sacerdote, seguirme en lo más difícil para enseñar".

"Tengo absolutamente convicción, agrega, el sacerdote tiene que ser el representante de su fe

Padre Osvaldo Lira doctor Honoris Causa. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Padre Osvaldo Lira doctor Honoris Causa. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)